

PRESENTACIÓN

Derecho Público Iberoamericano presenta su vigésimo segundo número. En esta ocasión hemos reunido importantes colaboraciones de especialistas chilenos y argentinos.

Distribuimos los estudios científicos en dos áreas: “Derecho constitucional y administrativo” y “Derecho económico”.

En el ámbito del “Derecho constitucional y administrativo” incluimos cuatro trabajos. El primero es de Consuelo Ortiz y trata de los organismos autónomos constitucionales: su concepto, su fundamento y su diseño regulatorio en la tradición chilena. En un contexto de iniciativas que pretenden alterar la autonomía de ciertos organismos constitucionales, el aporte de este trabajo se vuelve oportuno. En segundo lugar publicamos un estudio de Alejandro Lagos sobre el Banco Central, donde analiza críticamente las propuestas de reforma del fenecido proyecto de Constitución del año 2022, contrastándolas con los requerimientos que este instituto requiere para cumplir sus objetivos sustanciales.

Damos a conocer, asimismo, un artículo de Agustín Silva dedicado a la jurisprudencia de la Corte Suprema respecto del artículo 151 del Estatuto Administrativo, sobre la declaración de vacancia de un empleo público por salud incompatible. También publicamos el escrito de Leticia Suarez Donaire y Edgard Malebrán Guerra sobre la jurisprudencia relativa al asbesto en Chile y la vulneración de los derechos fundamentales de las víctimas.

En el área del “Derecho económico” sale a luz la investigación de Alfonso Jacob Cuevas sobre la naturaleza jurídica de las criptomonedas en Chile. Se trata de un aporte de honda actualidad, donde se revisan los aspectos fundamentales de este activo digital.

En “Comentarios de jurisprudencia” hemos recibido el interesante análisis de Eduardo Soto Kloss sobre el caso “Placencia Delgado con Fisco”, con interesantes reflexiones acerca de la responsabilidad civil del Estado. El segundo trabajo pertenece a Rodrigo Céspedes y, como es ya costumbre, aborda un caso histórico: “Abadía” (1864), sobre presas durante la llamada “guerra de independencia”.

Finalmente, en las “Recensiones” publicamos la reseña de la expresidenta del Tribunal Constitucional, Marisol Peña respecto de la obra *Pro-*

iedad privada y libertad de empresa: aspectos constitucionales y filosóficos (Valencia, Tirant lo Blanch, 2022), de autoría de quien suscribe esta presentación. Incluimos, asimismo, una serie de agudos análisis del profesor argentino Juan Fernando Segovia, respecto de los siguientes libros: Dan Edelstein, *On the spirit of rights* (Chicago, The University of Chicago Press, 2018); Fundación de los Comunes (ed.), *Familia, raza y nación en tiempos de posfascismo* (Madrid, Traficantes de Sueños, 2020) y Théorie Communiste, *De la ultraizquierda a la teoría de la comunicación* (traducción y prólogo de Federico Corriente, Rosario, Lazo Negro, 2022).

Dr. Julio Alvear Téllez
Director